



## Neues aus dem Bürgerhaus...

Das Bürgerhaus in Menden bekommt ein neues Gesicht! Durch die Konzentration verschiedener sozialer Angebote soll das Bürgerhaus zu einem inklusiv und generationenübergreifend ausgerichteten, interkulturellen Begegnungszentrum werden. Die Bauarbeiten und auch der Prozess zur Erarbeitung eines Konzepts für Nutzung und Betrieb haben begonnen.

### Neues vom Bau!

Während es sich die meisten bei den sommerlichen Temperaturen wohl auf dem Balkon, in der Hängematte im Garten oder auf der Liege am Strand gemütlich machen, wird im Bürgerhaus in Menden schweres Gerät aufgefahren und fleißig gearbeitet. Die Entkernung des Gebäudes hat begonnen. Ein [Bautagebuch](#) gibt Einblicke in die Fortschritte auf der Baustelle.

### Ein Nutzungs- und Betriebskonzept für das Bürgerhaus

Der Prozess zur Erarbeitung eines Nutzungs- und Betriebskonzepts für das Bürgerhaus begann am 25.05. mit einer erfolgreichen Auftaktveranstaltung in der Wilhelmshöhe in Menden, auf der sich zahlreiche Bürger\*innen über den Prozess zum Bürgerhaus informierten und viele gute Ideen u.a. zu Nutzung und Gestaltung des Hauses zu Papier brachten. Die Präsentation zur Veranstaltung mit allen Infos zum Bau- und Beteiligungsprozess finden Sie [hier](#).

Am 22.06. und 29.09. trafen sich engagierte Mendener\*innen im Ratssaal des Rathauses im Rahmen des 1. Arbeitskreises, um gemeinsam die ersten Schritte hin zu einem lebendigen Ort für Menden zu gehen. Sie hatten im Laufe des Beteiligungsprozesses rund um das Bürgerhaus ihr Interesse bekundet, Teil eines Teams von Verantwortlichen und Nutzer\*innen sein zu wollen. Gemeinsam mit den zuständigen Mitarbeiter\*innen der Stadtverwaltung und punktuell ergänzt um fachliche Expert\*innen, bilden die Mitglieder des Kreises eine tatkräftige Gruppe, die u.a. zu Themen wie Selbstverständnis des Hauses, Organisation und Trägerschaft sowie Nutzung und Betrieb zu beraten. Der Kreis setzte am 11.08. in einem zweiten Treffen und am 29.09. in einem dritten Treffen seine

Arbeit fort und trifft sich nun in regelmäßigen Abständen. Um den Prozess transparent zu gestalten, werden sowohl die Öffentlichkeit als auch die lokale Politik über wesentliche Ergebnisse informiert. Mehr zum Arbeitskreis erfahren Sie [hier](#).

### **Ein Graffiti-Workshops findet statt, schauen Sie vorbei!**

Am kommenden **Samstag, den 08. Oktober findet von 10 bis 13 Uhr** (zeitgleich zum Mendener Herbst) ein Graffitiworkshop mit Mendener Schülerinnen in Kooperation mit dem Unternehmen "Sprühliebe" an der Baustelle Bürgerhaus statt. In diesem Workshop werden 6 Bauzäune von den Schülerinnen gestaltet. Finanziell unterstützt wird der Graffitiworkshop von der Mendener Bank, dem Stadtmarketing und der Wirtschaftsförderung Menden sowie vom Kulturbüro Menden.

Neben dem Besuch der Graffitiaktion haben Sie auch Gelegenheit, sich über den Stand des Projektes und der weiteren Planungen zu informieren und Fragen zu stellen! Schauen Sie vorbei!

Bei weiteren Fragen zum Projekt wenden Sie sich gern an die Stabsstelle Bürgerengagement der Stadt Menden.

Falls Sie den Newsletter nicht mehr erhalten möchten, bitten wir um eine kurze Nachricht per E-Mail an: **engagiert@menden.de**

Mit freundlichem Gruß aus dem Rathaus

Heike Berkes und Michael Roth

---

*Ihre Ansprechpartner\*innen:*

*Frau Heike Berkes und Michael Roth  
Stabsstelle Bürgerengagement  
Raum B 136/137 im Rathaus*

*Tel + 49-2373-903-1543 oder -1378  
E-Mail: [h.berkes@menden.de](mailto:h.berkes@menden.de)  
E-Mail: [m.roth@menden.de](mailto:m.roth@menden.de)  
E-Mail: [engagiert@menden.de](mailto:engagiert@menden.de)*

*Stadt Menden (Sauerland)  
Der Bürgermeister  
Stabsstelle Bürgerengagement  
Postfach 28 52, 58688 Menden  
Neumarkt 5, 58706 Menden*